

SCHULBAUTEN UND KINDERGÄRTEN

## Kindergarten Gerzler

Steinbruchweg 1

**Der Kindergarten Gerzler wurde vom Winterthurer Architekten Hermann Julius Siegrist entworfen und 1964 eröffnet.**

BAUJAHR  
1964

ADRESSE  
Kindergarten Gerzler  
Steinbruchweg 1  
8404 Winterthur



Kindergarten Gerzler im Bau. Da sich das Gebäude in Hanglage befindet, muss zuerst ein provisorischer Zugang für den Transport der Baumaterialien angelegt werden, 1962.

Foto: Stadtarchiv Winterthur (Signatur A40/51)

## Wachsende Aussenquartiere

Innert nur weniger Jahre entstanden in [Oberwinterthur](#) neue Wohnhäuser. War das Gerzler-Grafenhang-Gebiet 1956 noch völlig unbebaut, entstand dort innerhalb von acht Jahren ein neues Quartier. Die Zahl der Kindergartenabteilungen stieg daher zwischen 1958 und 1964 von neun auf fünfzehn.

1959 plante die Stadt deshalb auf dem Grundstück am Steinbruchweg einen neuen Kindergarten mit zwei Abteilungen. Das Projekt verzögerte sich, da der mit der Planung beauftragte Architekt seinen Auftrag aus gesundheitlichen Gründen abgeben musste. Im April 1960 übernahm [Hermann Julius Siegrist](#) den Auftrag. Sein Projekt veranlasste das Hochbauamt zu einem Gegenvorschlag, der 1961 angenommen wurde.

## Schwierigkeiten bei den Bauarbeiten

1962 begannen die Bauarbeiten. Aufgrund eines besonders kalten Winters 1962/63 und einer langen Regenperiode kam es jedoch zu mehreren Verzögerungen, da die Arbeiten am Dach unter diesen Bedingungen nicht fortgeführt werden konnten. «Zeitweilig glaubte man, sich in einer Tropfsteinhöhle zu befinden», heißt es im Bericht des Hochbauamtes über die Bauarbeiten. Durch die Regenfälle wurden die bereits verlegten Duplexplatten und der in der Decke verbaute Kork beschädigt und mussten ersetzt werden. Hinzu kamen Fehler im Umgang mit dem Fertigbeton. Die Beziehung zwischen dem Architekten und dem Schulamt schien danach etwas belastet gewesen zu sein. Stadtrat Franz Schiegg ließ in seiner Einweihungsrede verlauten, dass man dem Architekten für den Bau dieses zweckdienlichen Kindergartens dankbar sei und man aufgrund des Festes auch über «gewisse Unebenheiten» hinwegsehen wolle. Eine dieser Unebenheiten war der Bezugstermin, der auf den Frühling 1964 verschoben werden musste.

Am 22. April 1964 konnte der fertiggestellte Kindergarten der Öffentlichkeit übergeben werden.

---

## Benutzte und weiterführende Literatur:

STADTARCHIV WINTERTHUR: KINDERGARTEN GERZLER, BAUAKTEN (SIGNATUR: A50/50.1)

STADTARCHIV WINTERTHUR: KINDERGARTEN GERZLER, BAUAKTEN (SIGNATUR: A50/50.2)

## Links

- [Webseite: Schule Guggenbühl, Kindergarten Gerzler](#)
- 

AUTOR/IN:

[Nutzungshinweise](#)

Nadia Pettannice

LETZTE BEARBEITUNG:

15.07.2024